



Paroisse Saint Joachim

Le 25 mars 2018

Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur (B)

Jésus, notre fierté!

Vous connaissez par cœur le grand récit de la Passion de Jésus? Attention : la version de l'évangéliste Marc lue cette année contient quelques originalités. Elles associent Jésus à la honte ou à l'honneur. Ce dilemme se manifeste chez certains personnages propres à l'Évangile de Marc. Ainsi, une parfaite inconnue verse du parfum très pur sur la tête de Jésus. Ce parfum est transporté dans un vase de grande valeur. Ce geste fait rouspéter certains disciples. Selon les dires de Jésus, le geste anticipe sa mort prochaine. Et la femme dissipe par avance la honte de l'inhumation d'un crucifié, donc d'un criminel. Le geste de la dame inconnue prédit que l'honneur de Jésus lui sera rendu, malgré les traumatismes de la mort en croix.

Des vêtements servent aussi de symboles de honte ou d'honneur. Le jeune homme qui abandonne son vêtement à ses poursuivants indique le risque vécu par toute personne qui entend suivre Jésus. La honte pourrait être au rendez-vous pour quiconque se limite aux tristes apparences de Jésus prisonnier. Cette thématique du vêtement revient en négatif puis en positif avec le manteau pourpre dont on affuble Jésus pour le couvrir de honte. C'est en fait un symbole impérial! Autre cas : le messager de la Résurrection sera vêtu de blanc, signe de royauté et d'honneur retrouvés. L'épisode du jeune fuyard inconnu reflète ainsi la stérilité de la fuite devant la mort et son linceul. L'acceptation de la mort de Jésus est le chemin obligé pour renouer avec la vie et l'honneur. Un Romain, un officier centurion, consacre le statut de Jésus par ses paroles positives.

Le regard de cet étranger nous fait dépasser la honte ressentie devant la mort d'un criminel. Le centurion rétablit l'honneur de Jésus.

Avons-nous encore besoin de proclamer ce parcours entre honte imposée et honneur retrouvé? Oui, plus que jamais. Les médias nous dénigrent comme personnes croyantes. Certains médias diluent aussi la réputation du christianisme. En mettant en doute des œuvres du passé, ces médias

transforment le statut honorable des institutions chrétiennes en déchets de l'histoire voués à la disparition. Même Jésus est à nouveau dénigré, déshonoré. On le rétrograde au rang d'un personnage religieux comme tant d'autres, comme tous les autres.

Allons-nous encore condamner Jésus à la solitude déshonorante, lui qui a subi l'abandon au seuil de sa dernière nuit? Nous avons été plongés dans sa mort pour être intégrés par le baptême à sa vie de Ressuscité et de Fils. Allons-nous contribuer par notre silence à son déshonneur? Ou, au contraire, continuerons-nous à participer au relèvement de sa réputation, de sa gloire? En proclamant le récit de sa mort, nous ressemblons à l'étranger au pied de la croix. Le centurion voit au-delà des apparences et saisit ce qui est en train de se jouer. Puisse notre communauté chrétienne renouer avec la fierté! Fierté pour le divin crucifié, son message et ses accomplissements. Fierté aussi pour les succès des générations de personnes croyantes. Fierté enfin pour notre appartenance à l'immense famille des enfants de Dieu, répandue sur toute la terre. Que la Grande Semaine soit un précieux moment d'humilité, de réalisme et de fierté. Non, l'humiliation n'est pas le dernier mot de Dieu!

Alain Faucher, prêtre

Pensée de la journée :

Nous avons encore beaucoup à apprendre du récit de la Passion...
Dieu se cache dans les détails!

Alain Faucher, prêtre

Pensée de la semaine :

Notre engagement dans des actions bienfaitrices inspirées par l'Évangile rétablit l'honneur de Jésus dénigré par ses ennemis. Oui, engageons-nous!

Alain Faucher, prêtre

Celui que nous acclamons

Deux temps forts marquent ce dimanche : d'une part, le rappel de l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem, acclamé comme un roi par la foule et salué avec des rameaux; d'autre part, la proclamation de sa passion. Celui que la foule a louangé pour ensuite l'humilier était vraiment Fils de Dieu.

ÉVÉNEMENTS PAROISSIAUX

Prière pour nos malades : Angeline Goudreau, Charles Émile (Chuck) Joly, Paul Faucher, Louise Hébert., Jean-Guy Savoie, Nicole Hotton, Léo Bachand, Lionel Blais, Thérèse Parent Conway, Cécile Charest.

À nos prières

C'est avec regret que nous annonçons le décès d'une de nos paroissiennes: Louise Baron.

Louise a toujours appartenu à notre paroisse et pour de longues années elle en a été sacristine. Sa longue maladie de 17 ans, ne l'empêchait pas de venir aux messes sur semaine, jusqu'à ces deux ou trois dernières années.

Une messe de célébration de sa vie a été faite, vendredi le 23 mars. Nos remerciements sincères pour toutes les condoléances reçues et pour les services fraternels qui nous ont été offerts.

Réjouissons-nous et disons: Quelle joie que d'être chrétiens! La famille Baron

Quête :

18 mars 2018

Quête ordinaire : 1208.15\$, Don et charité : 200.00\$, Ensemble nous servons : 515.00\$, Stylos : 166.11\$

Ensemble Nous Servons 2018

Notre objectif pour 2018 est 7200.00\$ et à date, notre paroisse a collecté 1544.35\$ (22.38%).

Les reçus d'impôts 2017 et le rapport financier annuel sont dans les enveloppes par ordre alphabétique, à la table au pied des escaliers de jubé. Merci aux paroissiens(nes) pour votre générosité. Que le Seigneur vous bénisse.

La semaine sainte : du lundi 26 mars au samedi 31 mars.

*Jeudi Saint : le 29 mars, lavement des pieds à 20h(8h)

*Vendredi Saint : le 30 mars, Chemin de Croix à 10h30, la Passion du Christ à 15h(3h)

« Le jeûne pascal, le vendredi de la passion et de la mort du Seigneur, sera sacré; il devra être partout observé » »

Une quête spéciale sera organisée ce jour pour les besoins de l'Église en Terre Sainte.

*Samedi Saint : le 31 mars, Veillée Pascale à 20h(8h)

Les fidèles sont invités à poursuivre le jeûne pascal commencé le vendredi pour veiller auprès du tombeau de son Seigneur.

*Dimanche de Pâques : dimanche 1^{er} avril, messe à 11h.

Messe Chrismale

La Messe Chrismale aura lieu lundi 26 mars 2018 à la Basilique St-Joseph d'Edmonton à 19h(7h) au 10044-113 Street in Edmonton. La messe chrismale que l'évêque concélébre avec des prêtres des diverses régions de son Diocèse, et au cours de laquelle il consacre le Saint-Crème et bénit les autres huiles.

Chemin de la Croix à Edmonton

*2^{ème} marche annuel de 2.5-km : la Paroisse St.Agnes et St. Anthony organiseront le Chemin de la Croix le vendredi saint (30 mars) à 10h sur la White Avenue

Veillez appeler au 780 432 0611

*Taizé : prière contemplative œcuménique vendredi 30 mars à 19h(7h) à Providence Renewal Centre 3005-119 Street, Edm.

*5^{ème} annuel de 1.6-km pour vendredi saint, le 30 mars à travers les rues de Leduc.

La procession commencera au Leduc Civic Centre à 17h30(5h30).

Les enfants sont invités à apporter leurs propres croix. Veuillez, contacter David Rantucci au 780 599-2665 ou david@thermo-design.com

PROGRAMME DES MESSES FAMILIALES ANNÉE PASTORALE 2017-2018

Les messes familiales sont célébrées à 17h(5h) à la Paroisse St-Joachim, et ce sont les enfants qui remplissent les différents ministères: lecture, choral, servant de messe, offrande, quête

Les répétitions se feront à 16h avant chaque messe.

Avril samedi 21, Mai : samedi 26, Juin : samedi 16.

Préparation et célébration aux sacrements

Baptême

« *Renaître de l'eau et de l'Esprit* »

Sur demande à la paroisse tout au long de l'année.

PRÉPARATION SACREMENTELLE 2018

À la Réconciliation(Pardon)

À l'Eucharistie (Première Communion)

À la Confirmation la préparation se poursuit les samedis de 10h à midi(12h)

Les 7, 14, 21 et 28 avril

La célébration de la Première Réconciliation pour les enfants : samedi 28 avril à 10h.

« *Va en Paix.* »

La Célébration de la Première Communion chaque famille choisie sa date.

« *Je suis le vrai pain descendu du ciel* ».

La célébration de la Confirmation est faite par Mgr Richard Smith le mercredi 9 mai 2018 à 19h(7h) à l'église St-Joachim pour tous les confirmands francophones d'Edmonton.

Il y a une journée de retraite pour tous les confirmants le samedi 5 mai de 9h à 15h(3h) : préparation immédiate, leur nom, la messe, le sacrement du pardon.

Projet de restauration de l'église

La paroisse nous offre un stylo souvenir de Saint-Joachim à 1.50\$ pour soutenir les efforts de la restauration de notre église

Pèlerinage en Terre Sainte - Chanté par Robert Lebel du 5 au 16 juin 2018. Réservez votre place avant le 5 mars 2018.

Coût : 3 885\$/personne, location double au départ de Montréal

4 375\$/personne, location double au départ d'Edmonton par Air Canada

Formulaire d'inscription et plus de renseignements sur le site : www.ceffa.ca

Vous êtes intéressé par l'informatique en particulier : Data, Excel de Microsoft et Accès, contactez-nous au 780 482-3233.

Chorale Saint-Jean

Le Campus Saint-Jean et le Campus Augustana de l'Université de L'Alberta uniront leurs forces pour interpréter l'œuvre magnifique de Dan Forrest, Requiem for the Living, le dimanche 8 avril 2018 à 15h00 à McDougall United Church au 10025 101e rue, Edmonton.

Billets disponibles au Campus Saint-Jean (8406 - 91e rue, Edmonton), à Tix on the Square www.tixonthesquare.ca et auprès des membres de la chorale: 30\$ adultes; 20\$ étudiants et aînés

Pèlerinage Bottes et Vélo

Séjour de ressourcement à travers le pèlerinage. Les Sentiers de Banff (Alberta) Thème : Où vas-tu?

2 jours de marche (29 km) – 18 au 20 mai 2018

Réservez votre place dès maintenant! le nombre de place est limité.

Le coût pour l'hébergement et le forfait est de:290\$/ par personne

Formulaire d'inscription et plus de renseignements sur le site www.ceffa.ca

Opération d'entraide – abonnement et réabonnement pour le prions en Église

La date limite le 28 mars 2018.

Les formulaires sont en arrière de l'église sur la table près de la Piéta.